
Ecole élémentaire Yvette Raynaud
1, rue des églantiers
31120 ROQUES
Tél : 05 61 76 78 76
Courriel : ce.0311649z@ac-toulouse.fr

PROCES-VERBAL

Troisième conseil d’école

Lundi 17 juin 2019, 18 h – 20 h

Présents     : 
Elus : M. CHATONNAY (Maire), Mme HUBERT.

Représentants  des  parents  d’élèves  élus :  Mme  DUPUY,  Mme  QUERI,  Mme  COMBRE,  
M. BUIGUES, Mme VERA, Mme SOURY, Mme CIAIS et Mme MINIER (élus FCPE).

Enseignants : Mme BREHAULT (Directrice de l’école élémentaire), Mme BREMENT, Mme COMTE,
Mme  HESS, Mme  PENY,  Mme  LACAZE,  Mme  FETIVEAUD,  Mme  MENDES  FERREIRA,  
Mme DUHAMEAU, Mme TOUCHAIS, Mme MONTARIOL, M. LACARRERE (enseignants).

Membres excusés     : Mme CHRISTOPHE (IEN), Mme MINARI (psychologue scolaire), 
Mme CLOCHARD, Mme PIECHTA et Mme RODRIGUES (enseignantes).

Absents     : Mme GUILLAUMONT (DDEN), M. ROCHARD, Mme HEDJES et Mme CURAN (élus FCPE), 

I - INFORMATIONS CONCERNANT LA RENTRÉE 2019

 Effectifs, nombre de classes, départs et arrivées au sein de l'équipe enseignante

Grâce à l'intervention de M. le Maire et M. Souissi et sans doute aussi grâce à la mobilisation des parents, le
dernier projet de carte scolaire qui a été diffusé indique que le blocage qui pesait sur la dixième classe devrait
être levé. La confirmation de cette situation aura lieu demain, mardi 18 juin, lors de la dernière réunion de
l'année scolaire à ce sujet. Cela signifie que pour l'année scolaire prochaine l'école resterait à 10 classes plus
l'ULIS. 

Mme Bréhault précise que toutes les inscriptions ne sont pas terminées car, malgré les rappels multiples, il reste
des élèves de GS à inscrire, elle ajoute que les derniers élèves qui viennent d'être affectés à l'ULIS ne sont pas
encore  inscrits  non plus  puisque les  parents  viennent  seulement  de recevoir  leur  affectation.  A ce propos,
l'effectif de l'ULIS devrait être de 13 élèves l'an prochain. Bien entendu, il y aura aussi sans doute à la rentrée
ou d'ici la fin de l'année scolaire, comme chaque année, quelques inscriptions d'enfants dont les familles vont
s'installer à Roques cet été.

Dans le cas de figure ou le nombre de classes resterait inchangé, seuls les enseignants qui ne sont pas sur des
postes  fixes  s'en  iront,  à  savoir,  mesdames  Brément,  Clochard  et  Piechta  ainsi  que  monsieur  Lacarrère.  
Mme Bréhault  ajoute que Mme Rodrigues  étant  TRS (Titulaire  Remplaçant  de Secteur),  il  se  peut  qu'elle
complète une des enseignantes à temps partiel l'année prochaine mais cela n'est pas encore déterminé. Parmi les
nouveaux arrivés il  y aura donc les personnes qui  compléteront les temps partiels  en classe de mesdames
Fétiveaud,  Mendes  Ferreira,  Lacaze  et  Bréhault  ainsi  que  l'enseignant(e)  de  l'ULIS.  Si  une  classe  devait
finalement fermer, c'est Mme Fétiveaud qui perdrait son poste.
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 Listes des fournitures scolaires

Mme Bréhault présente les listes de fournitures scolaires qui varient peu par rapport à celles de l'année dernière.
Les listes seront distribuées aux élèves ainsi qu'aux élèves de GS d'ici la fin du mois et envoyées aux nouveaux
arrivants. Elles seront également affichées et envoyées à la mairie pour apparaître sur le site internet.

Cette année le porte-vue jaune utilisé dans le cadre du parcours culturel des élèves ne figurera que sur la liste
des CP car les porte-vues de cette année vont être transmis aux classes suivantes et suivre les élèves jusqu’au
CM2 comme c'est déjà le cas des classeurs d'anglais ainsi que des cahiers de poésie quand cela est possible.

 Renouvellement des interventions en EPS, en musique et du projet piscine

Les interventions en EPS de Christelle Mattera et celle des intervenants de l'école de musique vont reprendre 
l'année scolaire prochaine selon les mêmes modalités. M. Chatonnay ajoute à ce sujet que la Mairie est en 
discussion pour que l'an prochain les élèves de l'école Canta Lauseta profitent aussi des interventions de l'école 
de musique.

4 classes retourneront à la piscine de Portet-sur-Garonne l’année prochaine.

 Utilisation des badges pour la cantine

M. Chatonnay explique que les badges sont désormais opérationnels dans toutes les écoles du Muretain Agglo
mais ne seront utilisés dans notre école qu'à partir de septembre. Un livret sera proposé pour expliquer le mode
de fonctionnement. Un courrier sera adressé aux familles fin août avec la carte. Il faudra toujours enregistrer
son enfant via internet et les cartes permettront aux enfants de s'identifier chaque matin et d'indiquer quels
services ils vont utiliser (ALAE, cantine) ce qui permettra aux différents services d'effectuer des ajustements
dans la journée si nécessaire. M. Chatonnay précise qu'au début il y aura un animateur pour aider les élèves si
besoin mais ajoute que les bornes d'enregistrement sont bien conçues et que dans les écoles où elles sont déjà
utilisées, les enfants sont très à l'aise avec.

 Travaux prévus pendant l'été

Mme Hubert indique que quelques rideaux roulants seront changés dans l'été. Les deux vidéoprojecteurs prévus
seront également installés dans l’été. L’année prochaine, quelques travaux de peinture et de rénovation des sols
seront programmés dans certaines salles. Pour le moment, la Mairie réfléchit à leur organisation également en
cours  d'année  pendant  les  vacances  scolaires  afin  d'éviter  aux services  techniques  d'avoir  à  déménager  et
stocker tous les meubles des classes pendant l'été.

II – BILANS DES PROJETS FINALISÉS ET POINTS SUR LES DERNIÈRES SORTIES RÉALISÉES

Projets communs à toute les classes de l'école :

Toutes les classes ont participé au projet Ecole et Cinéma et vont se réinscrire pour l'année scolaire prochaine.

- Cycle 2 : les classes ont été voir « Le Chant de la mer» , un film d'animation de Tomm Moore.

- Cycle 3 : les classes ont été voir « Max et les Maximonstres » , un film de Spike Jonze d'après le livre de
Maurice Sendak.

Toutes les classes sont retournées à la médiathèque.

CP A et CP B: 

- Lien GS/CP autour de la lecture et d'un projet jeux de société pour préparer les futurs CP à entrer l’école
élémentaire.

- Elevage de têtards jusqu’à la métamorphose.

- Rallye piéton sur Toulouse le 16 avril.

- Le 27 Juin, les classes iront visiter le parc australien de Carcassonne.
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- Présentation de l’escrime aux élèves par un maître d'armes, lundi 24 juin.

En plus de cela, les CP A ont mené une correspondance toute l’année avec des élèves de CP d'une école de
Frouzins et en conclusion de cette année, les 2 classes se sont rencontrées récemment lors d'un pique-nique et
ont partagé une après-midi de jeux sportifs.

CP/CE1 : 

- Avec les CE2, Atelier imprimerie et visite du musée du Lherm « Cap Al Campestre » pour découvrir les objets
anciens.

-  Sortie  sur  la  base  de  loisirs  de  la  forêt  de  Bouconne  fin  juin  avec  un  atelier  Land  Art  et  une  course
d’orientation.

- Participation à la présentation sur l’escrime.

- Expérience scientifique « flotte/coule » présentée par une Mme COMBRE, mère d'un élève de la classe.

- Participation à la grande lessive sur le thème de la couleur.

CE1/CE2 A:

- Participation au rallye piéton sur Toulouse.

- Participation et vote dans le cas du Prix littéraire des Incorruptibles.

- Participation aux journées nature au lac Lamartine avec animation pêche.

- Sortie à Muret au parc Jean Jaurès pour une chasse aux trésors début juillet.

- Réalisation d’un film en stop motion en relation avec le film « Bovine » vu avec « Ecole et cinéma ».

- Dans le cadre du permis piéton, les CE2 de la classe ont participé à un rallye piéton dans Roques et se verront
remettre leur permis piétons jeudi 20 juin.

CE1/CE2 B:

- Visite du village gaulois pour découvrir l’artisanat de l’époque, le mode de vie.

- Dans le cadre du permis piéton, les CE2 de la classe ont participé au rallye piéton dans Roques et participeront
à la remise du permis piéton le 20 juin par le policier municipal en présence du Maire. 

CE2 :

- Avec Mme Lacaze et la classe de CP/CE1, les élèves ont été visiter le musée du Lherm « Cap Al Campestre »
pour découvrir les objets anciens et ont participé à un atelier imprimerie.

- Les 2 classes se rendront également ensemble à la base de loisirs de la forêt de Bouconne fin juin. Les élèves
participeront à un atelier Land Art et un atelier sur le thème de la protection de la nature.

- Les élèves ont participé au rallye piéton dans Roques, le permis piétons leur sera remis le 20 juin.

- Participation à la grande lessive sur le thème de la couleur.

- Participation à la présentation sur l’escrime par un maître d'armes le 24 juin.

Projet commun à toute les classes de Cycle 3 :

- Toutes les classes de CM1 et CM2 ont participé à un projet musique avec Maxime Charnallet, intervenant de
l'école de musique, et le spectacle de restitution aura lieu vendredi 28 juin. Les élèves seront accompagnés par
les musiciens de l'orchestre puis chaque classe présentera soit de la danse soit de l'acrosport.
- Dans le cadre du programme de sciences, toutes les classes ont également bénéficié d'une intervention de
l'infirmière scolaire, Mme Chevrier, sur le thème de la puberté et de la reproduction humaine. 

- Les 4 classes de cycle 3 se sont aussi rendues au Muséum d'histoire naturelle de Toulouse et ont participé à
l'atelier « D’où viennent les bébés ? » à propos de la reproduction animale.
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CM1 :

- Les élèves partiront avec la classe de Mme Bréhault toute la journée du 1er juillet pour une sortie vélo avec
pique-nique à Lacroix Falgarde.
- La classe participe la semaine prochaine avec la classe de CM1-CM2 A de Mme Hess à l'exposition artistique
sur les cinq continents présentée au Moulin.

Projets communs pour tous les élèves de CM2 :
-  La  Brigade de Prévention Juvénile  de la  Gendarmerie  est  intervenue le  9  avril  sur  le  sujet  des  dangers
d'internet, de la loi et du harcèlement. Le permis internet, travaillé en classe, sera passé mercredi 26 juin en
présence des gendarmes.

- Tous les élèves de CM2 ont été visiter le collège de Portet-sur-Garonne le jeudi 18 avril, ils ont pris leur repas
à la cantine et chaque groupe a été reçu en classe successivement par 2 enseignants.
- La Ligue contre le cancer interviendra le mardi 2 juillet à propos des dangers du tabac et de la cigarette.

CM1/CM2 A et CM1/CM2 B : 
En plus des éléments précédemment exposés, les classes ont participé au vote dans le cas du prix littéraire des
Incorruptibles.

CM2 :

Dans le cadre de leur projet « Danse à l'école » mené par Mme Bréhault, les élèves ont vu le spectacle de danse
contemporaine « My Petit Pogo » le 20 mars et ont présenté leur chorégraphie le 6 mai à la salle Marcel Pagnol
à Villeneuve-Tolosane.

Avec Mme Brément, et avec les élèves de CE2 de Mme Clochard, les élèves ont travaillé sur le thème du
harcèlement et ont écrit un scénario. Les enseignantes prévoient la production d’une vidéo qui sera diffusée à
l’ensemble des classes de l’école d'ici la fin de l'année.

ULIS: 

M. Lacarrère rappelle que ses élèves participent chacun aux projets menés dans leurs classes d'inclusion. En
plus de cela, il mène avec les élèves du dispositif ULIS un projet autour de la nature : 

- Plantation et entretien d'un jardin potager : culture de salades, radis, poireaux … que les élèves ont pu récolter
et ramener chez eux.

- Sortie randonnée prévue dans le piémont pyrénéen le 25 juin avec un travail sur la lecture de carte, l'utilisation
de boussoles dans le cadre d'un déplacement dans un milieu inconnu.

Mme QUERI propose, pour l'année scolaire prochaine, des visites gratuites à l'aérodrome de Muret ainsi que
l'intervention en classe de son beau-père sur le thème de l'aéronautique. Ces interventions cibleraient plutôt des
classes de niveau CE2 à CM2.

V – BUDGETS ALLOUÉS PAR LA MAIRIE EN 2019

Pour l'année 2019, les budgets alloués à l'école élémentaire sont les suivants :

Budget de fonctionnement     :

• 7 900 € pour les fournitures scolaires.
• 300 € pour les fournitures destinées au RASED.

• 200 € pour la pharmacie.
• 2 200 € pour le transport (y compris le transport pour se rendre à la piscine).

• 4 600 € de subvention pour la coopérative scolaire.
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• 2 000 € de subvention pour d'éventuelles classes transplantées.

• Environ 2500 € pour la subvention « Ecole et cinéma » qui permet de rembourser exactement le prix des
entrées payées par la coopérative.

Budget d'investissement     :

7 500 € ont été prévus pour équiper pendant l'été 2 nouvelles classes (la classe de Mme Comte et celle de  
Mme Hess à l'étage) d'un vidéoprojecteur à très courte focale, d'un ordinateur avec écran, clavier et souris et de
tableaux blancs mats sur lesquels on puisse à la fois écrire et projeter pour remplacer les tableaux existants et
également pour remplacer, à la rentrée, l'équipement informatique utilisé par Mme Bréhault dans son bureau.

VI – EXERCICES DE SÉCURITÉ ET PPMS

Un exercice d'évacuation en cas d'incendie a été réalisé le vendredi 22 mars à 15h00. Il s'agissait d'un exercice
inopiné réalisé conjointement avec l'école maternelle. Toutes les classes présentes sont bien sorties rapidement.

Le second exercice de confinement  PPMS,  a eu lieu le jeudi 5 avril et déclenché à 9h18. Il s'agissait d'un
exercice de simulation d'intrusion. Les élèves ont désormais l'habitude de se tenir calmes donc cela s'est bien
passé. On peut noter que, comme il s'agissait là encore d'un exercice inopiné, certains enseignants ont soit été
suspicieux sur la conduite à tenir se demandant s'il s'agissait d'un exercice ou d'une erreur, soit ont confondu la
conduite à tenir en cas de PPMS intrusion et en cas de PPMS confinement pour cause de risque naturel ou
technologique. Mme Bréhault souligne que c'est bien aussi pour cette raison que les exercices sont réalisés, il ne
s'agit pas de bien ou de mal faire mais d'arriver à mettre en place des habitudes de comportement aussi bien
parmi les élèves que parmi les enseignants.

Mme Bréhault ajoute que c'était  la première fois que l'alarme intrusion était  utilisée. Il  n'a d'abord pas été
possible de la déclencher depuis les bureaux des 2 directrices, ensuite, il n'était plus possible de l'arrêter et il a
fallu l'intervention des services techniques qui ont enlevé finalement tous les boîtiers d'alarme présents. Ces
boîtiers ont été réinstallés mercredi 12 juin. Il faudra donc tester à nouveau cette alarme en présence des classes
au cours d'un nouvel exercice.

Certaines  questions  restent  un  peu  en  suspens,  comme  sur  la  conduite  à  tenir  s'il  y  a  des  enseignants
remplaçants dans l'école ou si  des enfants sont en dehors de leur classe au moment du déclenchement de
l'alarme (aux toilettes par exemple ou dans les couloirs entre l'ULIS et leur classe d'inclusion). Mme Bréhault
indique que l'inspection de circonscription a prévu qu'une réunion à propos des PPMS se tiendrait au mois
d’octobre, de façon à ce que les directeurs puissent évoquer les problématiques rencontrées dans leurs écoles.

VII – QUESTIONS DIVERSES

Il n'y a pas de question supplémentaire.

La séance est levée à 18h54 et est suivie d'un apéritif convivial offert par la Mairie.

Les secrétaires de séance

Mme FETIVEAUD et Mme LACAZE

La présidente du conseil d'école,

directrice de l'école élémentaire

Mme BREHAULT
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